

La récolte mondiale est la plus faible depuis le début des années 2000

27/06/2018



## Viticulture

D'après l'Office international des vins (OIV), avec seulement 247 millions d'hl, la récolte mondiale de vins est la plus faible de ce siècle. Les maxima ont été atteints en 2004 et 2013 avec plus de 290 Mhl. Les minima de 2002 et 2012 ont dépassé de 10 Mhl celui de l'année dernière. La surface totale de vigne est de 7,7 millions ha. C'est 10 fois la surface Française. Avec 11 % des surfaces, la Chine serait désormais le deuxième pays après l'Espagne (14 %) et avant la France et l'Italie (9 %). Ces chiffres sont extraits d'une synthèse de FranceAgriMer sur le commerce extérieur qui montre également que la part de marché de la France se stabilise ces dernières années. Nos exportations sont essentiellement constituées de vins « tranquilles » en Bouteille (73 %). Les vins en vrac ne constituent plus que 12 % de nos exportations. Les vins effervescents se développent. Les seules exportations de champagne ont atteint 2,8 milliards €, un record historique. Au total, la France a exporté 14,8 Mhl de vins mais elle en a importé 7,5 Mhl. En volume, la performance est moyenne mais en valeur il en va tout autrement puisque les exportations ont été de 9,01 milliards € et les importations ont été de moins d'un milliard (810 millions €). Le solde a donc été de 8,2 milliards €. Pour les spiritueux, les exportations ont été très peu supérieures aux importations (1,9 contre 1,3 Mhl) alors que le solde en valeur est de 3,3 milliards €. Mais il convient d'être vigilant. Certes la Chine est devenue un énorme débouché pour ce secteur mais les États-Unis et le Royaume-Uni sont aussi parmi nos meilleurs clients. Une détérioration de nos relations commerciales avec ces deux pays serait très fâcheuse pour nos échanges extérieurs de vins et spiritueux.

### EN SAVOIR PLUS

source : <https://www.agiragri.com/fr/blog/actualites/article/la-recolte-mondiale-est-la-plus-faible-depuis-le-debut-des-annees-2000/>